



**INFORME DE PROMOCIÓN DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA CON
Y SIN ENFOQUE DIFERENCIAL**

LOCALIDAD BARRIOS UNIDOS

VIGENCIA 2022



TABLA DE CONTENIDO

INFORME DE PROMOCIÓN DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA CON Y SIN ENFOQUE DIFERENCIAL 5

1.4. Participación de la Comunidad en Políticas Públicas y Programas..... 5

1.4.1. Promoción de la participación ciudadana con y sin enfoque diferencial 5

1. Proyecto 7678 Fortalecimiento a espacios (instancias) de participación para los grupos étnicos en las 20 localidades de Bogotá. 5

2. Proyecto 7685 Modernización del modelo de gestión y tecnológico de las Organizaciones Comunales y de Propiedad Horizontal para el ejercicio de la democracia activa digital en el Siglo XXI. Bogotá. 8

3. Proyecto 7687 Fortalecimiento a las organizaciones sociales y comunitarias para una participación ciudadana informada e incidente con enfoque diferencial en el Distrito Capital Bogotá. 9

4. Proyecto 7688 Fortalecimiento de las capacidades democráticas de la ciudadanía para la participación incidente y la gobernanza, con enfoque de innovación social, en Bogotá. 13

5. Proyecto 7729 Optimización de la participación ciudadana incidente para los asuntos públicos Bogotá 17

6. Proyecto 7796 Construcción de procesos para la convivencia y la participación ciudadana incidente en los asuntos públicos locales, distritales y regionales Bogotá..... 19

LISTADO DE FOTOGRAFÍAS

Fotografía 1. Pacto contra el racismo y la discriminación – Policía Barrios Unidos	___ 6
Fotografía 2. Feria Aguante Emprendedor Barrios Unidos	_____ 11

LISTADO DE TABLAS

Tabla 1. Organizaciones por ciclo de fortalecimiento 2022 10
Tabla 2. Número de ciudadanos participantes en cursos de formación 14

LISTADO DE ANEXOS

Anexo 1. Acta de reunión Presupuestos Participativos Barrios Unidos 6
Anexo 2. Acta de socialización Pacto contra el racismo y la discriminación 6
Anexo 3. Acta performance Pacto – Universidad de la Salle 7
Anexo 4. Plan de Fortalecimiento CL NARP Barrios Unidos 8
Anexo 5. Constancias de caracterización a organizaciones comunales 8
Anexo 6. Planes de fortalecimiento a organizaciones comunales 9
Anexo 7. Asistencia técnica a organizaciones comunales 9
Anexo 8. Formación a organizaciones comunales 9
Anexo 9. Evaluación del ciclo de fortalecimiento 9
Anexo 10. Acciones de fortalecimiento a organizaciones de Propiedad Horizontal 9
Anexo 11. Carpeta de evidencias por etapa de formación 10
Anexo 12. Carpeta acompañamiento al COLJ y Plataforma Local de Juventud de Barrios Unidos 12
Anexo 13. Carpeta sobre Barrismo Social en Barrios Unidos 13
Anexo 14. Carpeta de evidencias de acompañamientos al COLMYG Barrios Unidos	. 13
Anexo 15. Tejiendo Sociedad Especial Barrios Unidos 13
Anexo 16: Base de datos de ciudadanos formados en Barrios Unidos 17
Anexo 17. Base de datos de acciones de fortalecimiento a instancias formales y no formales de Barrios Unidos 19

Anexo 18. Constancia de caracterización y formación al CLJ Barrios Unidos.....	19
Anexo 19. Actas Comisión Local Intersectorial de Participación -CLIP	19
Anexo 20. Actas de acompañamiento Alcaldía Local	20
Anexo 21. Seguimiento Pactos Barrios Unidos	20

INFORME DE PROMOCIÓN DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA CON Y SIN ENFOQUE DIFERENCIAL

El Instituto Distrital de la Participación y Acción Comunal – IDPAC, en cumplimiento de su misión institucional que consiste en garantizar el derecho a la participación ciudadana y propiciar el fortalecimiento de las organizaciones sociales, atendiendo las políticas, planes y programas que se definan en esta materia, entrega el informe de las acciones adelantadas en la **Localidad de Barrios Unidos**, en el marco de la ejecución de los proyectos de inversión que dan cumplimiento al Plan de Desarrollo Distrital “**Un Nuevo Contrato Social y Ambiental para la Bogotá del Siglo XXI**”, para el subindicador pactado en el Observatorio Ciudadano correspondiente a la gestión realizada durante la vigencia 2022.

1.4. Participación de la Comunidad en Políticas Públicas y Programas

1.4.1. Promoción de la participación ciudadana con y sin enfoque diferencial

1. Proyecto 7678 Fortalecimiento a espacios (instancias) de participación para los grupos étnicos en las 20 localidades de Bogotá.

La Gerencia de Etnias, encargada de fortalecer los espacios de participación para los grupos étnicos en todas las localidades, realizó fortalecimiento al espacio Negro, Afrodescendiente, Raizal y Palenqueros - NARP, implementando el modelo de fortalecimiento que les permite incrementar sus capacidades organizativas, de participación, incidencia, sostenibilidad y autonomía. Para ello, se realizó asistencia técnica, basada en temas de presupuestos participativos, en el marco de la mesa inter-étnica de la localidad, la cual contó con la participación de la comunidad NARP,

miembros de la Alcaldía Local, la Subdirección de Asunto Étnicos de la Secretaría Distrital de Gobierno y funcionarios del IDPAC.

Anexo 1. Acta de reunión Presupuestos Participativos Barrios Unidos.

Dentro de las actividades para destacar en la localidad, sobresale la estrategia de visibilización y respeto “Somos Etnias, Somos Pueblo: Pacto contra el racismo y la discriminación racial”, en la cual los participantes se comprometen a tener una actitud de escucha permanente y propositiva a favor de los grupos étnicos de Bogotá, así como a luchar contra todo acto racista y discriminatorio, con el fin de promover espacios en la localidad de Barrios Unidos, en donde toda la ciudadanía pueda gozar plenamente de sus derechos.

Anexo 2. Acta de socialización Pacto contra el racismo y la discriminación

En el marco de dicha estrategia, se desarrolló un proceso de concienciación en temas de racismo y discriminación, liderada por los gestores étnicos locales de la gerencia de etnias del IDPAC y dirigido a miembros de la Policía Nacional adscritos a la Estación de Policía de la localidad de Barrios Unidos. La actividad contó con la presencia interactiva y tuvo bastante acogida entre los miembros de la fuerza pública, los cuales fueron firmantes del pacto y se comprometieron a socializarlo.

Fotografía 1. Pacto contra el racismo y la discriminación – Policía Barrios Unidos



Adicionalmente, el equipo humano de la Gerencia de Etnias, realizó un performance denominado “Socialización del pacto contra el racismo y la discriminación racial”, dirigido a los estudiantes de la Universidad de la Salle y cuyo objetivo fue llamar su atención sobre la discriminación y el racismo, realizando una presentación donde existe una persona que interrumpe las intervenciones de representantes afros, indígenas, gitanos, raizales, palenqueros con frases racistas, lo cual hace que los espectadores se involucren y hagan conciencia del lenguaje racista que se utiliza cotidianamente.

Anexo 3. Acta performance Pacto – Universidad de la Salle

La Gerencia de Etnias, encargada de fortalecer los espacios de participación para los grupos étnicos en todas las localidades, implementó el modelo de fortalecimiento en el Consejo Local de Comunidades Negras, Afrocolombianas, Raizales y Palenqueras de Barrios Unidos, lo cual les permitió incrementar sus capacidades organizativas, de participación, incidencia, sostenibilidad y autonomía. Para ello, se inició con la fase de caracterización y diagnóstico, que consistió en identificar las principales características, fortalezas y debilidades del espacio, a través de, la aplicación del formulario de caracterización del Índice de Fortalecimiento de la Organización Social IFOS. De acuerdo con esta medición, se encontró que el espacio autónomo indígena local, está en etapa de “**Estructuración**”¹, donde logró un porcentaje de resultado del índice de 73,81%.

Lo anterior significa que el Espacio ha logrado estabilidad en el desarrollo de acciones que cambian una realidad o una situación que los afecta directa o indirectamente, así mismo, el IFOS permitió identificar las dimensiones organizacionales que requieren fortalecer la instancia, las cuales son: autogestión (sostenibilidad), direccionamiento estratégico, incidencia, alianzas y, organización y funcionamiento, en respuesta se

¹ Las etapas del proceso integral de fortalecimiento son: Preparación, Creación, Estructuración y Consolidación.

elaboró el Plan de Fortalecimiento que contempla acciones para cada una de estas dimensiones que aporten a su consolidación.

Anexo 4. Plan de Fortalecimiento CL NARP Barrios Unidos

2. Proyecto 7685 Modernización del modelo de gestión y tecnológico de las Organizaciones Comunales y de Propiedad Horizontal para el ejercicio de la democracia activa digital en el Siglo XXI. Bogotá.

Este proyecto de inversión tiene como objetivo fortalecer la capacidad tecnológica y organizativa de las Organizaciones Comunales, para ello, se implementó el modelo de fortalecimiento que buscan mejorar capacidades organizativas y democráticas para que se empoderen y tengan mayor incidencia en las decisiones públicas. El modelo cuenta con la caracterización de la organización, el Índice de Fortalecimiento a la Organización Comunales – IFOC, en el cual se muestra el estado de cada una éstas, en cuanto a sostenibilidad, estructura, planeación estratégica, incidencia y transparencia. Para el caso de la localidad de Barrios Unidos, se caracterizaron 4 organizaciones de acción comunal:

1. Benjamín Herrera y las Quintas
2. La Libertad II Sector
3. San Fernando Sur
4. Baquero, Rafael Uribe, Muequetá y Siete de Agosto

Anexo 5. Constancias de caracterización a organizaciones comunales

Teniendo en cuenta el resultado del IFOC, se diseñó un plan de fortalecimiento para cuatro (4) organizaciones que se listan a continuación, a partir del cual se programaron

las jornadas de asistencia técnica a las organizaciones comunales de primer y segundo grado, finalizando con la fase de evaluación.

1. Benjamín Herrera y las Quintas
2. La Libertad II Sector
3. San Fernando
4. Baquero, Rafael Uribe, Muequetá y Siete de Agosto

Anexo 6. Planes de fortalecimiento a organizaciones comunales

Anexo 7. Asistencia técnica a organizaciones comunales

Anexo 8. Formación a organizaciones comunales

Anexo 9. Evaluación del ciclo de fortalecimiento

Así mismo, en el marco del proyecto de inversión 7685, se adelantaron acciones de acompañamiento a treinta y siete (**37**) organizaciones de propiedad horizontal de la localidad de Barrios Unidos, las cuales se llevaron a cabo en el marco del modelo de fortalecimiento organizativo y de las cuales se resaltan las acciones de formación y de asistencia técnica a copropiedades del Distrito Capital.

Anexo 10. Acciones de fortalecimiento a organizaciones de Propiedad Horizontal.

3. Proyecto 7687 Fortalecimiento a las organizaciones sociales y comunitarias para una participación ciudadana informada e incidente con enfoque diferencial en el Distrito Capital Bogotá.

Durante la vigencia 2022, el IDPAC aplicó el modelo de fortalecimiento a organizaciones sociales y medios comunitarios en la localidad de Barrios Unidos, para estas organizaciones, se adelantaron actividades correspondientes a las diferentes etapas del ciclo de fortalecimiento, así:

Tabla 1. Organizaciones por ciclo de fortalecimiento 2022

Etapa del Ciclo de Fortalecimiento	Cantidad de Organizaciones Sociales	Cantidad de Medios Comunitarios
Caracterización	14	7
Plan de Fortalecimiento	2	1
Asistencia Técnica	2	1
Formación	2	1
Incentivos	1	1
Evaluación	0	0

Fuente: Plan de Acción Territorial PAT - SIGPARTICIPO

A través de, la convocatoria del **Fondo Chikaná**, se entregaron incentivos para el fortalecimiento de las organizaciones sociales Inclusión Femenina con Pasión, como iniciativa juvenil y Periódico Pauta, como medio comunitario. El incentivo de fortalecimiento consta de un equipo portátil de 14 pulgadas, un dispositivo celular con capacidad de 64 gigas, un monitor profesional de 43 pulgadas y resolución de 4K, un combo de cabina de sonido, un mixer consola de 4 canales y un dúo de micrófonos inalámbricos.

Anexo 11. Carpeta de evidencias por etapa de formación.

Adicionalmente, para el IDPAC es importante resaltar el apoyo a los temas que afectan a la población joven, por lo que sobresalen las acciones de fortalecimiento en apoyo al Comité Operativo de Juventud de Barrios Unidos, en las cuales se compartió la oferta institucional articulada en virtud a la política pública de juventud y se acompañaron los procesos de construcción y ejecución de los planes de acción.

En relación con las Plataformas Locales de Juventud, se apoyó las acciones concertadas de fortalecimiento, entre las cuales se destaca las acciones orientadas a la elección de los representantes de la localidad ante la Plataforma Distrital de Juventud. Así mismo, se apoyaron actividades con gran impacto a este sector de la población en la localidad, como la “**Feria Institucional y de Empleabilidad**”, el “**Festival Kpop**”, la “**Semana Local por la Juventud**” y las acciones contempladas dentro del programa “**Reto Parceros**” y ejecutadas en la localidad de Barrios Unidos.

Fotografía 2. Feria Aguante Emprendedor Barrios Unidos



Fuente: Gerencia de Juventud - IDPAC

Ilustración 1. Pieza gráfica COLJ - Barrios Unidos

COMITÉ OPERATIVO LOCAL DE JUVENTUD

BARRIOS UNIDOS

Escenario de participación, análisis y discusión en torno a las temáticas de la juventud en Barrios Unidos

AGENDA

1. Plan de Acción 2022: Semana Local de Juventud.
2. Consejo Local de Juventud.
3. Espacios de atención diferenciada.
4. Pacto por la paridad política.
5. Semana Andina.
6. Varios.

Hora: 4:00 p.m.
Lugar: Casa de Juventud Nasqua.
Cra. 55 #70A - 33.

DISTRITO Joven

JÓVENES ENTRE 14 & 28 AÑOS

MARTES 20 SEPTIEMBRE

Fuente: Gerencia de Juventud - IDPAC

Anexo 12. Carpeta acompañamiento al COLJ y Plataforma Local de Juventud de Barrios Unidos.

Por otro lado, la entidad apoyó, técnica y logísticamente, actividades territoriales de barrismo social en la localidad de Barrios Unidos, en el marco del fortalecimiento a las iniciativas de expresiones sociales del fútbol, las cuales aportan al posicionamiento del barrismo como una expresión social positiva y con altas capacidades para aportar en la construcción de convivencia y tejido social en Bogotá. Adicionalmente, se realizó la secretaría técnica en el **Consejo Local de Barras Futboleras** de la localidad de Barrios Unidos, en la que se presentó el modelo de fortalecimiento IFOS, con el objetivo

de iniciar la ruta de fortalecimiento para las organizaciones presentes y prepararlas para aplicar a las próximas convocatorias de incentivos para el fortalecimiento organizacional del IDPAC.

Anexo 13. Carpeta sobre Barrismo Social en Barrios Unidos.

El IDPAC, a través de la Gerencia de Mujer y Género, realizó acompañamiento al Comité Operativo de Mujeres y Equidad de Género [COLMYG] en donde se articulan acciones para el cumplimiento de la política pública en organizaciones sociales y ciudadanía de los sectores sociales en la localidad de Barrios Unidos, con el propósito de brindar asesoría a las mujeres y personas del sector LGBTI en las instancias y espacios locales y distritales para la participación incidente.

Anexo 14. Carpeta de evidencias de acompañamientos al COLMYG Barrios Unidos

Finalmente, el IDPAC elaboró y presentó el informe sobre tejido asociativo de la localidad, a través del Observatorio de la Participación. Este informe presenta un breve contexto de la Localidad de Barrios Unidos, en el que se destacan sus características sociodemográficas y territoriales, así como los resultados más importantes de caracterización y medición de los procesos asociativos en esta localidad. Este informe ofrece además información agregada sobre el estado actual de las organizaciones comunales.

Anexo 15. Tejiendo Sociedad Especial Barrios Unidos

4. Proyecto 7688 Fortalecimiento de las capacidades democráticas de la ciudadanía para la participación incidente y la gobernanza, con enfoque de innovación social, en Bogotá.

Este proyecto de inversión busca fortalecer la participación de la ciudadanía en asuntos públicos a través de la formación en capacidades democráticas y organizativas y la promoción de la innovación en la participación ciudadana y la gestión pública de la ciudad, en el marco del propósito de Gobierno Abierto de ciudad establecido en el Plan de Desarrollo Distrital. Para ello se diseñó el proyecto de Escuela de Formación Ciudadana y el Laboratorio de Innovación ParticiLab.

La Escuela de Participación cuenta con un plan de formación donde se implementaron 23 ciclos de formación con el desarrollo de 80 cursos de formación teniendo como resultado la participación de 427 personas de la localidad de Barrios Unidos.

Tabla 2. Número de ciudadanos participantes en cursos de formación

Ciclo de formación	Curso de formación	Total
Fortalecimiento de Organizaciones	Formulación de Proyectos de Interés Público	1
	Formulación de Proyectos de Interés Público Instancias Chapinero	1
	Formulación de proyectos de interés público SSE II	2
	Participación Activa en la Resolución de Conflictos SSE Colegio Bolivia	1
Innovación para la Participación Ciudadana	Innovación Política y Democrática	1
Bogotá Planea Activamente	Presupuestos Participativos: Somos parte de la Planeación Local	4
Ciclo Juventud y Transformación social	Prevención en consumo de sustancias psicoactivas SPA SSE	1
	Prevención en consumo de sustancias psicoactivas SPA SSE II	1
Construcción de Paz con Enfoque Territorial	Acción Colectiva para Territorializar la Paz	1
	Cultura de paz y no violencia SSE II	1
	Participación ciudadana en la construcción para la paz II	2
	Planeación con enfoque territorial	6
Construcción de paz con enfoque territorial	Cultura de paz y no violencia SSE	1
Construcción participativa	ABC del espacio público	10

Ciclo de formación	Curso de formación	Total
del espacio público	Administración y Sostenibilidad del Espacio Público	1
Cuidado y convivencia	Promoviendo el Cuidado y el Autocuidado en Bogotá	1
	Redistribución del cuidado desde lo cotidiano	1
Derechos Humanos y Democracia	Caja de herramientas democráticas para el ejercicio y defensa de los DDHH	1
	Introducción a los Derechos Humanos	8
	Introducción a los derechos humanos y democracia SSE II	1
	La protección de los Derechos Humanos en el Sistema Democrático	2
	Seminario Internacional de Derechos Humanos: Género, Paz y Justicia	6
Empoderamiento y Participación de las Mujeres	Derecho a la participación y representación de las mujeres	4
	Empoderamiento y Participación de las Mujeres Hogar de Paso La Sabana A	1
	Escenarios de Poder y Toma de Decisiones	1
	Mujer y Movimiento Social	3
	Mujer y movimiento social SSE	1
	Mujer y movimiento social SSE II	5
Fortalecimiento de Organizaciones	Formulación de proyectos de interés público	12
	Formulación de Proyectos de Interés Público (2)	4
	Participación activa en la resolución de conflictos	1
	Participación Activa en la Resolución de Conflictos Interreligioso	1
	Participación Activa en Resolución de Conflictos	9
	Trabajo en Equipo y Nuevos Liderazgos	12
	Trabajo en Equipo y Nuevos Liderazgos Otus Por Colombia	2
Futbol y participación	Barrismo Social: Expresión Alternativa de Transformación -	2
	Expresiones para la Participación desde el Fútbol - Estudios de Caso	1
	Fútbol y Transformación Social	1
Gobierno Abierto	Construyamos Valor Público	2

Ciclo de formación	Curso de formación	Total
	Gobierno Abierto: Ampliando la Democracia y la Participación	1
	Participación y Gobierno Abierto	2
Innovación Ciudadana para la Participación	Herramientas de la innovación	3
	Innovación en la Resolución de Conflictos	7
	Innovación Política y Democrática	3
Juventud y Transformación social	Juventud, territorio y otredad	1
	Prevención de Maternidad y Paternidad Temprana	1
	Prevención en el Consumo de Sustancias Psicoactivas (SPA)	3
Medios comunitarios	Herramientas para el Fortalecimiento de Medios Comunitarios	4
Pactando: Acciones Colectivas y Participación Política	Encuentros y Desencuentros Colectivos Jóvenes a la U	7
Participación ciudadana y ODS	Justicia Social Y ODS	2
	Salud y participación social	2
Políticas públicas y movilización social	El Ciclo de las Políticas Públicas	1
	Enfoque conceptual y fundamentación de políticas públicas	2
	La agenda pública para la construcción de políticas públicas	1
	Seguimiento y evaluación de política pública	1
Propiedad Horizontal	MASC en la Propiedad Horizontal	7
	Normativa y conceptos básicos de la propiedad horizontal	5
Retos Ambientales de Bogotá	Agroecología en la ciudad	2
	Calidad del aire	2
	Dilemas Ambientales en Bogotá	1
	Dilemas Ambientales en Bogotá Jóvenes a la U	9
	Dilemas Ambientales en Bogotá V II	1
Servicio Social Estudiantil	Ruta de aplicabilidad Derecho a la participación de las mujeres	1
	Ruta de Aplicabilidad Gobierno Abierto	1
	Ruta de aplicabilidad Introducción a Los DDHH y Democracia	4
	Ruta de aplicabilidad Prevención en consumo de sustancias psicoactivas SPA	1

Ciclo de formación	Curso de formación	Total
	SSE II	
	Ruta de Aplicabilidad Trabajo en equipo y nuevos liderazgos	4
	Ruta de aplicabilidad Mujer y movimiento social SSE II	4
Eventos	Curso Taller Formulación de Proyectos de Interés Público Víctimas	1
	Curso Taller Los Presupuestos Participativos van a las Escuelas	144
	Curso Taller: Resolución de Conflictos (IDIPRON B)	2
	Curso-Taller: Resolución de Conflictos Vendedores Informales Fontibón	1
	Evento Presencial Conversatorio Distrital de Salud Mental PRES	4
	Fortalecimiento de capacidades Consejos de Juventud VA	5
	Fortalecimiento de Capacidades para Juntas de Acción Comunal - 2 PRES	1
	I Simposio: Autismo sin Tabú PRES	2
	II Congreso de Desaprendizaje	34
	III Seminario Internacional de Derechos Humanos: Por el acceso al Medio Ambiente limpio, sano y sostenible	21
	Seminario Internacional de Innovación en la Participación	5
	Seminario Internacional Presupuestos participativos V	8
	Total general	

Anexo 16: Base de datos de ciudadanos formados en Barrios Unidos

5. Proyecto 7729 Optimización de la participación ciudadana incidente para los asuntos públicos Bogotá

Se realizaron 127 acciones de fortalecimiento a instancias de participación, las cuales constaron principalmente en la aplicación de los instrumentos de caracterización,

formación, la construcción de planes de fortalecimiento, la implementación de programas de formación y el desarrollo de asistencias técnicas en temas referentes a Presupuestos Participativos. A continuación, el nombre de las 20 instancias de la localidad de Barrios Unidos que fueron beneficiadas con acciones de fortalecimiento durante la vigencia 2022:

- 1.** Comisión Ambiental Local - CAL
- 2.** Comisión Local de Movilidad - CLM
- 3.** Comité Local de Defensa, Protección y Promoción de Derechos Humanos - CLDDH
- 4.** Comité Local de Libertad Religiosa, Culto y Conciencia - CLLRCC
- 5.** Comité Local de Seguridad Alimentaria y Nutricional - CLSAN
- 6.** Comité Operativo Local de Infancia y Adolescencia - COLIA
- 7.** Comité Operativo Local de Mujer y Equidad de Género - COLMYEG
- 8.** Consejo Consultivo de Niños, Niñas y Adolescentes - CLONNA
- 9.** Consejo de Planeación Local - CPL
- 10.** Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio - CLACP
- 11.** Consejo Local de Barras Futboleras - CLBF
- 12.** Consejo Local de Deporte, Recreación, Actividad Física, Parques, Escenarios Y Equipamientos Deportivos y Recreativos - DRAFE
- 13.** Consejo Local de Gestión del Riesgo y Cambio Climático - CLGRRC
- 14.** Consejo Local de la Bicicleta - CLB
- 15.** Consejo Local de Política Social - CLOPS
- 16.** Consejo Local de Protección y Bienestar Animal - CLPYBA
- 17.** Consejo Local de Sabios y Sabias - CLSS
- 18.** Consejo Local de Vendedores Informales - CLVI
- 19.** Mesa Local de Participación Efectiva de Víctimas del Conflicto Armado - MIPEV
- 20.** Mesa Local de Rock

Anexo 17. Base de datos de acciones de fortalecimiento a instancias formales y no formales de Barrios Unidos

6. Proyecto 7796 Construcción de procesos para la convivencia y la participación ciudadana incidente en los asuntos públicos locales, distritales y regionales Bogotá.

La Gerencia de Juventud, realizó el fortalecimiento de las capacidades de los **Consejos Locales de Juventud**, a través del desarrollo de un programa de formación para consejeras y consejeros locales de Juventud. Con este se buscó implementar la herramienta de medición del Índice de Fortalecimiento de Instancias para caracterizar las capacidades de las instancias, además de brindar apoyo a los Consejos Locales de Juventud para el buen desempeño de sus funciones en la localidad de Barrios Unidos. Es así como, durante el 2022, se dio finalización a la escuela para cinco **(5)** consejeros y consejeras de juventud de Barrios Unidos, con la cual se buscó brindar herramientas académicas que fortalecieran las capacidades de los consejeros, con el ánimo de lograr un excelente desempeño de sus funciones en la localidad.

Anexo 18. Constancia de caracterización y formación al CLJ Barrios Unidos

Por otro lado, el IDPAC ejerció la secretaría técnica en la Comisión Local Intersectorial de Participación [CLIP] de Barrios Unidos en sus diferentes reuniones, consolidando las actas de estos espacios de participación.

Anexo 19. Actas Comisión Local Intersectorial de Participación -CLIP

De igual forma, se implementó el plan de asesoría técnica con la Alcaldía Local, abordando temas como presupuestos participativos, laboratorios cívicos, trabajo con medios comunitarios de comunicación y articulación interinstitucional para la participación.

Anexo 20. Actas de acompañamiento Alcaldía Local

Finalmente, el IDPAC, en el marco de la estrategia “Pactando”, gestionó espacios para reuniones de pactos, apoyó el seguimiento de los pactos firmados, contribuyó a la gestión y consolidación de un nuevo pacto en la localidad de Barrios Unidos denominado “Un micro Pacto por la movilidad (Barrio Vital) en el Barrio San Felipe de Barrios Unidos”. La entidad acompañó el pacto de movilidad como una estrategia en conjunto con la Secretaría Distrital de Movilidad, para generar procesos de co-creación frente a problemáticas relacionadas con la movilidad en el marco de Barrios Vitales, Distrito Verde, en los que las y los ciudadanos participan de manera incidente y generan compromisos frente a los desarrollos que plantea la estrategia de urbanismo táctico y pacificación vial.

Anexo 21. Seguimiento Pactos Barrios Unidos

Elaboró: Juan Pablo Aldana Castañeda – Contratista Oficina Asesora de Planeación

Revisó: Carolina Crisancho Zarco, Contratista Oficina Asesora de Planeación

Ana Silvia Olano Aponte, Jefe Oficina Asesora de Planeación

Aprobó: Alexander Reina Otero, Director General